II. Dos y medio por ciento en los departa-

S DEL DIA

sabemos ... Il Gobierno ha resuelto no traer y hasta mas augusta.—Nos referimos a la los restos de Prat, Serrano y Aldea para la noble nota de congratulación que las seño as inauguracion del monumento a la Marina, el de Santiago han dirijido al presidente Pache-

numento mismo, era la que esperaba el país. las. En pocos dias mas harán siete años que los zon de la patria por la cual tan sublime- nuestro representante en Bolivia, han he ho gloría de ser la primera del universo. to de que las reliquias heróicas llegarian bien que lo que aquel habia podido hacer en toda estrecho y esto por otra parte es inútil; pero

to terminado, -y los restos no vendrán.

aquella aspiracion del patriotismo.

Y es posible tambien que suceda lo que y se guardan los fueros de la libertad. creemos natural y hasta humano que suceda, | En este sentido, la carta de las señoras de bierno, no quiere hacer a su costa la trasla- los propios gobernantes. cion de los restos de Prat, es justo, es casi Nuestro presidente no ha de aprovechar hai hasta tres mil individuos, que los contrida el traerlos por su propia cuenta.

Si ella ha esperado hasta hoi, es porque, en vez de tener para ella sola una tumba amada, preferia que todo el pueblo tuviese a su héroe en un monumento público. - Ya que el monumento va a inaugurarse sin que duerman en él las gloriosas cenizas para las cuales estaba destinado, toca al cariño del hogar, mas solicito que el cariño oficial, sustraerlas cuanto antes al verdadero destierro a que se las tiene condenadas.

Lo repetimos: sabemos del mejor oríjen que el Goberno ha resuelto no traer a Valparaiso los restos de Prat, Serrano y Aldea para el 21 de Mayo.—Esperamos que la observaalguna antojadiza, pueda influir para que se in the House of Commons, proposing a joint los distritos que esperan el estío para el dujéronse como los sheriffs conduction.

Tanto el lord maire como los sheriffs conduction deshielo, afirman con el fin de disculparse, que dujéronse con esquisita amabilidad, e imposi-

Un diario del Sur, que parece haberse conque es de urjente necesidad que el candidato el cual espera gobernar.

Nuestro colega de El Mercurio, haciéndose cargo de estos deseos, manifiesta la inutilidad de los programas, que todos son aire y van al aire, cuando los exhibe un pretendiente, y observa que los mejores programas

A este propósito, y haciendo la historia last fall. de todas las aspiraciones con programa que ha tenido nuestra silla presidencial, dice entre etras cosas, lo siguiente:

«El que esto escribe redactó y comentó varias veces, como redactor de La Tribuna, diario ministerial, el programa con que don Manuel Montt debia iniciar su gobierno.

¡Qué lindo programa era aquel! El candidato conservador se comprometia a defender los principios del partido a cuyo servicio habia consagrado los mejores años Connersville, Pa., 26th.—The So

del respeto a las leyes, La familia chilena no ning. esperimentaria un solo vacio, no derramaria

Por fin, aquel programa parecia diseñado por el anjel de la fraternidad en unas hojas, no de papel vitela, sino de blancas y perfumadas azucenas recojidas por la suave mano de la inocencia en el jardin de la ilusiones garo ha sido prolongado hasta el 10 de mar-

de Magallanes hasta Atacama; conteste la mandando un telegrama a los trabajadores entonces el mensajero real y da a conocer la historia que está allí diciéndonos en sus pá- ingleses que son miembros de la Cámara de voluntad de la soberana. Se suspende la se jinas de fuego la fé que debe prestarse a esas Comunes, proponiendo un gobierno unido e sion y los diputados se precipitan no sin tudeclaraciones que la necesidad impone a los internacional en el interes de los operarios, multo hácia la Cámara de los Lores. De or-

«Contesten los conservadores,» dice El Mercurio, al preguntarse de qué manera cumplió Montt su programa presidencial.

Y como esta frase podria parecer ambigua; como podria tomarse por una acusacion que hace aquel diario al partido conservador, -hemos creido necesario recordar que este partido no gobernó ni un solo dia con el pre- unan a los de la Francia, invitando a los opesidente Montt, y que por consiguiente no pudo faltar en el poder a la palabra que habia den sus delegados a un Congreso que tendrá empeñado desde abajo.

Estamos seguros de que la intencion de El trabajadores de todos los paises. Mercurio no ha sido la de censurar al partido conservador, y nuestra advertencia tiene por Gabinete que tuvo lugar hoi, se suscitó la único objeto prevenir la interpretacion maliciosa de los demas.

sidente Montt no gobernó con los conservadores, ni con los liberales, ni con el partido radical que entonces nacia: sabe bien que se formó por sí mismo un circulo especial, hechura suya, que ha continuado siendo una sinagoga política que se aleja de todos los hogares o se mezcla con todos ellos a la vez, segun las conveniencias del momento.

Así, pues, si se llama a los conservadores para que contesten por la manera cómo cumplió su programa el presidente Montt, no es porque se les haga solidarios de aquet gobierno, sino al contrario, porque se les cita como

El verdadero pensamiento de El Mercurio ha sido ese,—y nuestro colega ha estado en ron en huelga esta mañana.

Hace algun tiempo llamábamos la atencion del público y del Gobierno hácia la estraña circunstancia de que nuestro ministro diplomático en Bolivia estuviese consagrado a hacer obra de sectario, en vez de hacer obra de A la Bolsa Comercial:

confraternidad internacional. to de que era el representante de Chile, para acordarse únicamente de que era un alto grado masónico. Tan importante y perturbadora fué su propaganda en la Paz, que el presidente Pacheco se vió obligado a dictar una medida de gobierno, prohibiendo a los individuos
del ejército boliviano afiliarse en sociedades

500 libras inglesas.

6 de hallarse mui tembarazado si ni los conservadores ni los liberales aceptan en las
condiciones en que las ha de imponer, sus
proposiciones de alianza.

Frence en sociedades

6 de hallarse mui tembarazado si ni los conservadores ni los liberales aceptan en las
condiciones en que las ha de imponer, sus
proposiciones de alianza.

6 pasados, tuvo un éxito completo.

7 pronto dará otro en los Andes y en seguida pasará la cordillera, y visitará varias poblaciones arjentinas hasta llegar a Buenos del ejército boliviano afiliarse en sociedades secretas, bajo pena de degradacion.

En pos de ese formidable golpe oficial, nuestro ministro acaba de recibir otro mas o que nos inspira completa fé, cruel aun, porque le va de mano mas delicada CORRESPONDENCIA INGLESA

restos de los héroes duermen lejos del cora- una manera diametralmente contraria a la de dispuestas, como en la ciudad que se vanamente murieron.—Hasta hoi se habia discul- en un instante y con una sola nota, muchisipado esa verdadera indolencia con el pretes- mo mas por la fraternidad de ámbos paises, se conserva relijiosamente en el piso. cuando se les tuviese preparado el monumen- su vida: las jenerosas y dignas señoras han el servicio de los ómnibus, de los fiacres y que puede llamarse una atención poco dispento que la gratitud nacional debia consagrar a tendido un hermoso y firme lazo de union alli aun el de los tranvías está suspendido en todonde el torpe ministro estaba cavando un das partes. Sin embargo, el monumento se verá pron- abismo de alejamiento.—Dura y merecida leccion al diplomático y al sectario.

No acertamos a esplicarnos la razon que Hai un eco triste tambien en la hermosa haya para este nuevo retardo. Si se espera carta dirijida por las señoras de Santiago al un dia en que pueda reunirse toda la escua- presidente de Bolivia. Ellas, hostilizadas en dra chilena para ir en busca de esos veneran- su hogar, en sus tumbas y en sus creencias, dos despojos, es posible que veamos pasar to- se ven condenadas, chilenas como son, a envi- mueren de hambre; pero la economía de los Beljame, sabe sostener con energia, una insdavía muchos años antes de que se realice diar al país vencido. Y tienen razon, porque distritos no permite a estos el tomar un ras-

euando la resolucion del Gobierno se haga definitivamente pública:—puesto que el país, so a un gobernante estraño, sino una viva

malamente representada a provincia de la comité ejecutivo ejecutivo de la comité ejecutivo ejecutivo ejecutivo ejecutivo ejecutivo ejecutivo ej malamente representado en esto por su go- protesta y una enérjica condenacion contra

una obligacion que se impone a su noble viu- seguramente la leccion; --pero la leccion está buyentes alimentan para que no se ocupen dada y es bien merecida.

TELEGRAMAS

CABLE SUB-MARINO

(VIA GALVESTON). (Servicio especial de La Union. 1

cion que hemos hecho, y que no es en manera sending a telegram to the British workmen arroja al medio de la calle.

The main objects of this proposition are to secure a reduction in the hours of labor, que las rosas y las lilas florescan. En rigor, vertido en el órgano oficial—aunque por des- and an improvement in the sanitary condi- todo el mundo, ménos los comités de los dis- da a que los invitados del primer majistrado Su salida obedecia al deseo de trabajar gracia inédito,—de la candidatura oficial tambien, está empeñado en probarse a sí mismo que es de urjente necesidad que el candidato que es de urjente necesidad que el candidato independiente lance al país su programa con independiente la contractiva de la contractiva con independiente la contractiva con ind ourpose of discussing the means to emanciate workmen of all countries.

WASHINGTON 26th.-At a Cabinet meepolíticos son los antecedentes mismos de los ting to-day, there was a question about ma- ba de enviar cincuenta francos a la mujer de de primera clase.

> matter will be brought to the attention of mas de 8,000 de estos animales. Congress, with the recommendation that the ufferers be recompensed for their losses.

TOPEKA, KANSAS, 26th .- Various indicaions show that the war of rates, resulting from the breaking-up of the Transcontinental Association, is more virulent than ever. All the probabilities are that the rates on

CONNERSVILLE, PA., 26th.—The Socialistic Hungarians have caused more trouble in La paz interior era su anhelo. La Iglesia, the coke regions. This morning a crowd como Iglesia del Estado y base fundamen- assembled at Broadford, marched to the sumtal de la organizacion de la república, debia mit and forced every coke drawer from work forzosamente merec e del nuevo gobierno la along the road. Nearly all were armed, and profession a small profession a small profession a small profession as the control of proteccion a que la hacian acreedora sus they fired numerous shots to intimate the

(TRADUCCION.)

Berlin, 26.—Pasó en tercera lectura el

El objeto principal de esta proposicion es dinario hai aquí un tole-tole, pues todos los lejisladores procuran ocupar el primer lugar. cajo como tambien el mejoramiento del estalo sanitario de los talleres. Proponen conseguir límites equitativos para el trabajo de ya por el gran canciller. mujeres y los menores de edad, con prohibicion absoluta para que los niños de ambos timo quien tome la palabra. La reina Victo sexos, menores de 14 años, trabajen en los ria, siendo como es, mui nerviosa, esperimentalleres o fábricas. El telegrama hace indicataria una gran fatiga con leer el discurso po cion para que los trabajadores ingleses se mui breve que sea. rarios de América y Europa a fin de que mantratar sobre los medios para emancipar los

Washington, 26.—En una reunion del por pérdidas sufridas en el otoño pasado El Mercurio sabe perfectamente que el pre- Otra vez se cree probable que el asunto sea llevado ante el Congreso con la indicacion de que los perjudicados sean indemnizados por

TOPEKA, KANSAS, 26 .- Hai varias indicalos fletes a causa de haberse disuelto la asocia- rá el presupuesto jeneral: tendrá la adminis-

Connersville, Pa. 26.—Los socialistas núngaros han causado mas disturbios en las ejiones del coke. Esta mañana se reunió una nultitud en Broadford, marchó hasta la suoida e impidió trabajar a todos los operarios que se encontraron en su camino. Casi todos nell no precipitará los acontecimientos; peros para intimidar a los trabajadores. En

TELEGRAMA COMERCIAL

(Cable Sub-marino).

Liverpool, 26 de febrero de 1886.

Las últimas cotizaciones son: Nuestro ministro se olvidaba por comple- Cobre en barra, de Chile, £ 41.5/ por tonela- fragar a los gastos electorales, y será necesa-

EXTERIOR.

(Traducida para La Union). 3 de enero de 1886. la capital de la Inglaterra.

Vivimos bajo la nieve, y no hai poblacion Gracias al réjimen de los distritos la nieve

Hace tres dias que las comunicaciones estreinta y siete espectadores.

En una ciudad que contiene cinco millone e habitantes, ninguno de éstos se atreve a rar. Hai millares de desgraciados que se

Hé aquí el verdadero escándalo de Lón es o casas de caridad no solamente son pereza; en algunos de estos establecimientos, en nada; en un distrito un hombre práctico propuso que se empleara a esos ociosos en hacer transitables las calles, y como este trabajo

Berlin 26th.—The Baltic Canal Bill pas- Adviertan ustedes que como consecuencia de E. Rimmel, está a la cabeza de todas las insed the third reading in the Reichstag to-day. esta ridícula organizacion viene la impo- tituciones de caridad que se han fundado en London 26th.—The Servo-Bulgarian artencia de la policía. En cierta manera, esta Londres, desde hace treinta años.

esta tormenta de nieve no estaba prevista. ests that the British workmen should join caballos. Esto traeria un cambio en las costhose in France, inviting the workmen of tumbres de estos nobles animales, y numentaeconomia que imperan en la corte de Ingla- paga que la jenerocidad de los visitantes. terra. Parece, sin embargo, que la reina quisin uno de sus granaderos, la cual dió a luz l It is again considered probable that the vagabundos, y donde ya se han encerrado de anfitrion, con la mas agradable amenidad

> Fúndase o no la nieve, el 21 de este mes, bayo, y que no han salido de las reales caba- que jo de ese desborde de elocuencia. erizas desde 1877, conducirán a la reina a Westminster; pues esta vez Su Majestad abri-rá en persona el Parlamento. Para esta solemnidad, habrá, a mas de la carroza real, carruajes de aparato, a cada uno de los cua- la compañía del Royalty.

les se uncirán sus caballos. es se uncirán sus caballos.

El príncipe de Gales, los príncipes de la tridos como entusiastas aplausos. mático formarán parte del cortejo. Cuando la reina, acompañada de todos los grandes No puedo preverlo; y reservo para la próxivirtudes, sus méritos tradicionales y sus servicios incomparables de la causa del orden y

At Leisenring the men all struck this mor
At Leisenring the men all struck this mor
la rema, acompanada de todos los grandes workers.

At Leisenring the men all struck this mor
en el trono, el gran canciller ordena al al
En el Royalty, ha sido rota la contrata of the contrata of t bros de la Cámara de los Comunes, este ingleses anuncian una representacion a benefuncionario atraviesa el pasillo que separa las ficio de aquél. royecto del Canal Báltico en el Reichstag de dos cámaras y golpea a la puerta de la Cámara de los Comunes, puerta que se halla jene-LÓNDRES, 26.—El armisticio servio-búl- ralmente abierta, pero que en esta ocasion tienen cerrada.

¿Y cómo se cumplió el programa? Conteste el país des-la Cámara de Diputados se reunieron hoi, solicitan entrar, su nombre y calidad. Entra El alguacit ya nombrado, hace guardar silencio y se lee el discurso real, ya por la reina,

Es probable que como en 1876 sea este úl-

¿Cuál será éste? Aunque se le imprime con mucha anticipacion, las precauciones minuciosas que se toman, impiden el que se le colngar en setiembre próximo con el objeto de nozca y hasta M. Parnell ignora el contenido y a caso a esta ignorancia se debe la actitud tranquila que al decir de las jentes, tomará el ajitador irlandes, cuando los debates empiezen: M. Parnell no reclamará, pues, desde cuestion de conceder una indemnizacion a los el comienzo la autonomía de la Irlanda, por residentes chinos en Rock Springs, Wyoming, conseguir la cual aceptaría si bien momenta- ro 15 neamente el protectorado de la Inglaterra.

Desde ahora M. Parnell, no pide gran cosa; Desde ahora M. Parnell, no pide gran cosa; Sábado, 27 de febrero.—San Leandro, ob quiere un parlamento irlandes, independien san Basilio y san Baldomero, cf. pero sin autoridad alguna en los negocios

Este Parlamento tendrá la direccion absoiones que hace creer que la competencia en luta y sin restricciones, de la hacienda, fija- dimiento recien nor Calderon V. nunca. Es mui probable que los fletes en la costa del Pacífico serán los mas bajos que se han conocido.

Connersyller, Page Los costas de la conocido. personas que deseen hacerse estraer muelas sinamento irlandés que gobierne a la Europa, no se yo que pueda desear algo mas.

P. RAMIREZ VIAL, no se yo que pueda desear algo mas.

Si en el discurso del Trono no se hace mencion de las reformas para los Hom-Rulers. que se consideran indispensables, Mr. Parstaban armados, y dispararon muchísimos ti- ro echara mano de la primera ocasion que ros para intimidar a los trabajadores. En se le presente, para promover una mocion Leisenring todos los trabajadores se declara- en la Cámara de los Comunes, y exijir bajo la forma de peticion a la reina la revocacion Tomas Eastman. del Union Act, revocacion que traeria consigo la realizacion de las esperanzas de Irlanda y... una revolucion en Inglaterra.

Por otra parte ese programa no brilla por la claridad y conviene no fiarse de los sentimientos conciliatorios que Mr. Parnell

fecta.

Sin los dollars americanos no hubiera sido lizacion durará hasta el domingo próximo. ¡Octla caja irlandesa rica lo bastante para su- rrid! da de 2,240 libras inglesas; vende- rio dar una satisfaccion a los suscritores para que continúen en dar los socorros in

Lord Salisbury está dispuesto a dejar el poder que M. Gladstone está no ménos dis-

puesto a tomar; y todo prueba que M. Par-nell no será estraño a este cambio. Esperándolo, el leñador de Mawarden derriba diariamente en su parque, árboles, cuya madera utiliza de un modo harto singular. En su fin Para convencerse de la necesidad de una por Purton, fué testigo de un accidente. Un et de mayo próximo.

Co, por aquella medida de órden, de discipl na general de la necesidad de una convencerse de la nece mó una buena hacha e hizo caer bajo sus Las señoras de Santiago, procediendo de en el mundo en que las calles estén tan mal golpes, una vigorosa encina. El tronco del último teatro no está aperado ni del número árbol, labrado cuidadosamente por el ex-pre-mier, le fué enviado al empleado de Purton como regalo de año nuevo y con él iba una carta, en la cual el secretario de M. Gladsto ne indicaba al herido que con esa madera po-dría hacerse un par de muletas. Hé aqui lo

> Interesantísimo ha estado el Congreso de tán interrumpidas en su totalidad y en el teacomo delegado a M. Beljame, quien ya el año pasado representó en Lóndres al gobierno S francés. M. Beljame trajo para el laureado pret alir, porque no tiene por seguro el poder enel ministro de instruccion. Nadie mejor que allá a lo ménos se respeta lo que es respetable, trillo y una azada, instrumentos poco costosos, y con los cuales se podria restablecer la ra francesa y que al mismo tiempo mantiene

tan dignamente el prestijio nacional. Y lo que digo de M. Beljame, se aplica tam la sociedad de profesores, debe guardar recoel refujio de la miseria sino tambien el de la nocimiento profundo para con la Sociedad de Literatos que despues de M. Charles Poliet, les ha enviado a M. Charles Diguet. La eleccion prueba en cuanto estiman la obra de en

M. Waddington, * * * bajador de Francia no era de reglamento, proporcionaria a los que se ocuparan en el una retribucion de alun discurso mui espiritual y elocuente, dos Esta tan lójica proposicion ha sido recha-zada ¿saben ustedes por que? Porque el suel-do al jefe de nuestra mision diplomática. Enzada ¿saben ustedes por qué? Porque el suel-do acordado a los pensionistas de Workhouse, tre las proposiciones hechas y adoptadas, ei-pero que no obstante, en él funciona una es-pecie de colmena de laboriosísimas abejas y de acordado a los pensionistas de Workhouse, mejoraria su posicion; y esta mejora podria inducir a otros desgraciados en la idea de solicitar su admision en estos establecimientos.

Advientan estades que como consecuencia de la consecuencia de la capa de reserva, proposicion que M. Rimmel apoyó y sostuvo con esa gran autoridad que le da su sabia esperiencia. M. E. Rimmel, está a la cabeza de todas las instantes establecimiento, que en la actualidad Este establecimiento, que en la actualidad establecimiento, que en la actualidad en la capa de reserva, proposicion en donde se pueden satisfacer con rara prontitud, todos los pedidos y caprichos que tengan autoridad que le da su sabia esperiencia. M. Este establecimiento, que en la actualidad en la capa de reserva, proposicion en donde se pueden satisfacer con rara prontitud, todos los pedidos y caprichos que tengan autoridad que le da su sabia esperiencia. M. Este establecimiento, que en la actualidad en la capa de reserva, proposicion en donde se pueden satisfacer con rara prontitud, todos los pedidos y caprichos que tengan autoridad que le da su sabia esperiencia. M. Este establecimiento, que en la actualidad en la capa de reserva, proposicion en donde se pueden satisfacer con rara prontitud, todos los pedidos y caprichos que tengan autoridad que le da su sabia esperiencia. M. Este establecimiento, que en la actualidad en la capa de reserva, proposicion en donde se pueden satisfacer con rara prontitud, todos los pedidos y caprichos que en la capa de reserva de reserv

Paris 26th.—The Socialist Members of the Chamber of Deputies to-day joined in a que saquen la nieve que de la vereda se talender a limpiar el lord maire Alderman Staples, habia vestido su traje oficial, y a su lado estaban los shettes de lord maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que amor al trabajo, dedicante de lord maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que amor al trabajo, dedicante de lord maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que amor al trabajo, dedicante de lord maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que amor al trabajo, dedicante de lord maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que amor al trabajo, dedicante de lord maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que amor al trabajo, dedicante de lord maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que amor al trabajo, dedicante de lord maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que amor al trabajo, dedicante de lord maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que amor al trabajo, dedicante de lord maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que acompañaban a su jefe, lo mismo que la lado maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que acompañaban a su jefe, lo mismo que la lado maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que acompañaban a su jefe, lo mismo que la lado maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que acompañaban a su jefe, lo mismo que la lado maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que acompañaban a su jefe, lo mismo que la lado maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que acompañaban a su jefe, lo mismo que la lado maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que acompañaban a su jefe, lo mismo que la lado maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que acompañaban a su jefe, lo mismo que la lado maire Alderman Staples, habia vestido poseen otro capital que acompaña de la lord

que la lady mayoress.

Tanto el lord maire como los sheriffs conble es exijir una acojida mas cordial.

El Congreso concluyó con un banquete en

Rock Springs, Wyoming, for losses sustained tres niños; y doscientos cincuenta francos de presidencia. El consejero de la emba- ferencia, el amigo a quien se habia dirijido, para el asilo que se ha fundado para perros jada de Francia llevó a cabo sus obligaciones uno de esos espíritus emprendedores y mas

y una tempestad de aplansos saludó su nom bramiento de miembro del comité de honor de la Sociedad. Y despues muchos discursos, acaso demalos célebres caballos hanoverianos de color siado; pero se comió tan bien que nadie so

Hasta el año próximo. La primera representacion de la *Doctoress* lemnidad, habrá, a mas de la carroza real, tuvo lugar el lúnes. Mme. Magnier y M. No-que será arrastrada por ocho caballos, seis blet fueron admirablemente secundados por

¿Qué suerte correrá la pieza del Gimnasio ante el público, de las funciones que sigan? En el Royalty, ha sido rota la contrata de han causado verdadera admiracion.

guacil de vara negra que haga venir al re-cinto de la Cámara de los Lores, a los miem-si, pero lo que hai de grave es que les diarios

Como la bandeja en casa de lord-maire, hai en esto poca dignidad, pues fuera mejor que se reservara para casos graves y urjentes. Al impulsa las prensas y maquinarias de que se el cadáver de David Hanney. romper su contrato M. Schey ha aceptado y sirve el establecimiento. Este motor es una Segun; relacion hecha por la speaker (presidente) va a inquirir de los que recibido una indemnizacion de 600 francos; solicitan entrar, su nombre y calidad. Entre enojosa una tentativa no mui a propósito pa ra la valía artística de los franceses en Lóndres.

J. Johnson.

CRONICA.

Turno judicial.
Para febrero.
CRIMINAL.— Abogado, don Juan Nepomue

o 2.º Jara. Procurador, don Severo Barra. Receptor, don Felipe C. Góngora. Turno médico. BOTICAS.—Para el primer cuartel, calle d

ochrane, núm. 224. Para el segundo cuartel, calle de la Victoria rims, 76 y 78. Para el tercer cuartel, calle de Chacabuce

núm. 324. Para el cuarto cuartel, calle de San José núms. 8 y 10. MATRONAS.—Para el Puerto, calle de Bella

Para el Almendral, Pasaje Williams, núme

IINUEVO DESCUBRIMIENTO!!

Estraccion de muelas sin dolor, por el procedimiento recien descubierto por el doctor Ante

Dentista y Cirujano establecido desde 1873

HACIENDA DE LIMACHE. Es estrictamente prohibida la caza y la

pesca en esta hacienda, de propiedad de don

MUI IMPORTANTE.

En el Hotel Colon, pieza número 20, se rea lizará a precios increibles 250 relojes de oro desde 29 pesos para arriba; rositas de brillantes, habiendo entre ellos un par de 36 quilates; 60 anillos de brillantes de todos tamaños y un gran

Reino Unido £ 32, por quarter de Mr. Parnell el poder contemporaneo, y ha concierto que dió en San Felipe en estos dias

Noticias teatrales.—Por telegramas

a funcionar en este puerto, y que ha enviado un ajente que jestione en este sentido.

Var el vapor *Mapocho*, en su viaje al Canao, de la matrical departamentos de Santiago y Valparaiso.

II. Dos y medio por ciento en los depa

Se contaba con que Fagotti hubiese ingresado en esta compañía; pero dicho artista ya se habia marchado a la gricorina.

Este vapor está en conexion con la vía de numeros cuya matrícula produzca menos que sado en esta compañía; pero dicho artista ya se habia marchado a la gricorina. se habia marchado a la arjentina. Se espera poder arribar a algun arreglo

De organizarse la compañía, vendría a funcionar al teatro Nacional y no al de la Victoria como alguien lo habia dicho, pues este ecesario de decoraciones ni de trajes.

Sin nombre. - Por personas que lo saben bien, hemos tenido conocimiento de que el mui honorable Ministro de lo interior, don José Ignacio Vergara, que ha venido a veranear a José Manuel Balmaceda.

Hé aquí cómo el señor Vergara ha querido torales, y rodearse de toda libertad de accion, los desperdicios de la poblacion.

gara no se cansará de ordenarles el respeto y mi referencia. la prescindencia, y se pasaria de majadera la oposicion si le echara en cara que no ha desperdicios antedichos se arrojen en la playa desperdicios antedichos se arrojen en la playa puesto en el presente decreto.

En vista de esta líquidacion

Estaba, pues, reservado al mui honorable dinistro de lo intorior, don José Ignacio Vargara, el romper por completo hasta con ciertas formas de discreción con que casi siempre han procedido los mas descarados interventores.

Esto, realmente, no tiene nombre. Imprenta y Litografía Exelcior.

-Hé aqui un establecimiento digno de ser onocido y que nosotros visitamos ayer, lleseñanza, presidida por M. Jules Bué, el emi-nente profesor de Oxford. vados del propósito que tenemos de dar una idea a nuestros lectores de los diversos estanacional en Valparaiso.

Echánrren, es un establecimiento reducido,

representa un capital de mas de quince mil pesos en jiro, es lo que se puede llamar un mo-

La historia de la Imprenta y Litografía Exelcior, no deja de ser curiosa, y como una oportuna enseñanza la vamos a referir a nues-

Hace cuatro años que un jóven abandona Pero ¿por qué colocar en la antecámara de suntuosa habitacion una bandeja destina- en donde habia sido un empleado laborioso. lord maire en ordenar la supresion de esa vez adiestrado en estas difíciles tareas, se di-bandeja, pues a la falta de dignidad que esa rijió a un conocido suyo y le propuso estable-America and Europe to send delegates to a considerable, y as e conocen los principios de como en los cafés, los criados no tienen mas como en los cafés, los criados no tienen como en los cafés, los ca en el arte se llaman remiendos.

Le esplicó como mejor pado la escelencia siera separarse de estos principios, pues aca- el Café Royal; mui notable el menu, los vinos de un negocio de esta naturaleza, le bizo vaen la materia, y despues de una corta con que esto, bondadoso y asequible, le aceptó las proposiciones y aportó la suma de cuatro mil pesos. Este es el orijen de la Imprenta y Ligrafía Exelcior.

Modesta cuna tavo; pero el trabajo, la dedicacion y competencia del socio industrial, han hecho que el hijo de sus propias obras creciera vigoroso hasta llegar hoi a ser lo que

Hoi dia no hai dificultad que no haya sido vencida. En este establecimiento se hace desde la tarjeta y el cartelito mas insignifiante hasta el monograma mas dificil, y e cliché mas intrincado, tanto en madera como en cobre y demas metales. Aún mas. Se encuaderna tan bien o mejor que en los talleres

Hemos tenido ocasion de ver obras de im-presion, grabados en cobre y madera, que nos

Casi la mayor parte de los cliché que se rejistran en los periódicos y diarios chilenos, han sido fabricados en este establecimiento y por un precio reducidisimo.

Pero lo que nos llamó mas vivamente la atencion en nuestra visita fué el motor que parafina y agua. Es el único ejemplar que se encuentra entre nosotros y que la intelijencia y actividad de los propietarios del establecimiento de que nos ocupamos, ha introducido en la cara de desaparecer de su casa hadran

en el país. Este motor se denomina Maquina a vapor de Shipman y tiene una fuerza equivalente a caballo y medio.

Otro rasgo del socio industrial: actualmente se preocupa en aprovechar una sustancia baratísima y mui abundante en el país, para sostituir la parafina en el servicio del motor, Ha hecho varios ensayos que en pequeño han dado magnífico resultado. Este solo dato dará una idea de la actividad de este caballero, con la cual ha puesto en tan escelente pié su

Velería y jabonería de la Estre-11a.—Visitamos tambien ayer esta fábrica ne por sus maquinarias como por la magnitud de sus operaciones, viene a ser la radores. mas grande fábrica de esta especie que haya El jef

en el país, y la mas antigna. Esta fábrica ha sido destinada solo a la elaboracion de jabon y velas para el consu mo ordinario; pero en este ramo ha llegado a una perfeccion casi completa. En sus estensas bodegas situadas en la calle de Maipú, vi mos ayer trozos de jabon de diferentes colo res, que pesaban hasta sesenta quintales. De estos trozos contamos no ménos de cincuenta. En cuanto a las velas, las fábricas blancas

come la de composicion casi, y que tienen la particularidad de no espedir el mal olor de las velas de sebo comun Las maquinarias, fondos y moldes que po see esta fábrica, representan un valor que pasa de diezisiete mil pesos, lo que es mucho si

se considera que en este jénero de manipulcos os útiles no son mui costosos. En cuanto a la existencia de productos, el señor Enrique Brown posce un valor que sube de treinta mil pesos.

existencia y fué fundada por M. Algrain.

Orden del dia.—Jefe de servicio para
hoi, el coronel graduado don Hipólito Beau--Buque de guardia para hoi, el Tolten Música.-Mañana habrá música en el

Esta fábrica tiene como cuarentra años de

Parque Municipal, en el dia, de 4 a 6 P. M., y en la noche de 8 a 11. En el dia tocará la banda del Batallon de Marina y en la noche las de la Guardia Municipal y Arica 4.º de línea. El festival de la noche promete, pues, ser

Baile. Se nos dice que piensa dar mui tanto por ciento sobre el valor de la respecticumple noventa años de existencia.

Correspondencia.-La que ha de lle- I. Uno y tres cuartos per ciento del valor

Nacional.

reorganizar la compañía lírica a fin de venir var el vapor Mapocho, en su viaje al Callao, de la matrícula rectificada por el juez, a los

cial marcaba ayer, a las 4 P. M., lluvia en

El higrómetro, 63 grados de hume Al comandante de policía ha diri

ido la signiente nota el señor intendente: tivo de los trabajos que ejecuta actualmente senta y cinco pesos. estas playas, ha fijado su residencia en Viña la direccion de obras fiscales, entre la estadel Mar y en casa del candidato oficial, don cion del Puerto, Bellavista y calle de Blanco, mentos cuya matrícula esté comprendida enhoi, mas que en otras ocasiones, se hace ne- tre mil pesos y quinientos inclusive, no decesario una estricta vijilancia en esa parte, a biendo en ningun caso pagarse ménos de probar sa prescindencia en los negocios elec- fin de evitar en absoluto que se arrojen alli cuarenta y cinco pesos. Deberá usted tomar todas aquellas medidas cuya matrícula comprenda desde quinientos

Sin duda alguna, hospedado en casa del de la presente órden, colocando al efecto pretendiente, comunicandose desde ahí con guardianes especiales del cuerpo de su man- cion de Contabilidad, ésta pasará al Ministe

Solo permitirá usted que las basuras y corresponde a cada Comision, segun lo disdel Almendral, mas alla del sitio donde llegan los trabajos del nuevo malecon y en los luga- orden de pago, que será cumplida sin mas res en que las olas revientan con mas fuerza trámite que la trascricion de la Direccion

Dios gnarde a usted .- D. de Toro H. En plena pesca.—A lo largo de los nuevos malecones ha habido en estos dias, principalmente ayer, una multitud de homtres y niños que se han ocupado en pescar

Hasta mui entrada la noche se veian nu- ría S Bernal, de 2 meses, fiebre; Francisco Faolecimientos y fábricas que posee la industria merosos grupos que no cesaban de tirar sus tedes, anzuelos y hasta canastas. Los cardúen la calle de Serrano, al llegar a la Plaza bahía este año, han llegado casi a impedir el la calle de Serrano, est un establecimiente relevante de la calle de la baño en los dos establecimientos del Baron; en cambio han improvisados pescadores de

Nombramiento. -- Se ha nombrado juez del 4.º distrito de la subdelegacion 16 de este departamento, a don Antonio Zamora. propuesto en el primer lugar de la terna respectiva, y en reemplazo de don Agustin Muñoz, que ha renunciado.

Decreto.-Por la Intendencia se ha espedido el signiente decreto: Valparaiso, 26 de febrero de 1886.-Vista la nota precedente del comandante de policía, el Director de Obras Públicas procederá a la construccion de las siguientes casuchas

para el depósito de basuras:
Calle de Carampangue.—En el sitio municipal comprado a don Felipe S. Riobó. Calle de Santo Domingo.—Al pié del cerro del mismo nombre e inmediato al puente que une ese cerro con el de Carreta, abovedando el el Ministerio de lo Interior se ha dictado el cauce en una estension de 25 metros. forma esa calle con la subida al cerro de San

Quebrada de Elías.—A inmediaciones de la casa de don Tomas Perez.

Calle de Waddinggton.—En el mismo pun-

Calle del Hospital.—En el mismo sitio don- para organizar el tráfico en la parte construirios trabajos a fin de probarle su competencia de se depositan, al pié del cerro de la Merced; da de esas líneas: rente al Asilo de la Providencia.

la señora Muñoz, al pié del cerro.

ionado anteriormente. Calle de Simpson.—Al pié del cerro de Polanco, donde se encuentra actualmente. Calle de Zenteno.—Lo mismo que la ante- conductores y demas empleados que requiera rior, al pié del cerro.

Calle de San José.-Id. al pié del cerro de Salida de los Caracoles.—Al costado del Reten de policía, tambieu en el mismo sitio Traiguen.

londe ahora se depositan.

Anótese y comuniquese.—Toro H.—A Escobar M., secretario.

Al Hospital.—Con una herida en la cabeza y la pierna derecha fracturada, fué deben solicitarlos de la Dirección de Esploremitido ayer al hospital, José María Urbi-

Este pobre habia ido a bascar trabajo al cerro del Molino, en donde se demolia una ren, se parará el tráfico hasta que tengan el casa, cuando de improviso se vino abajo un material rodante necesario.

tabique que le aplastó. Felizmente no lo alcanzó a tomar por com

Segun'relacion hecha por la esposa de Hanespecie de cajoncito de zinc, cuyo tamaño no escede de media vara en cuadro y que por todo combustible solo necesita un poco de cajoncito de su casa el dia 17, como a la una de la mañana, desde cuya fetedo combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana, desde cuya fetedo combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana, desde cuya fetedo combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana, desde cuya fetedo combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana, desde cuya fetedo combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana, desde cuya fetedo combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana, desde cuya fetedo combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana, desde cuya fetedo combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana, desde cuya fetedo combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana, desde cuya fetedo combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana, desde cuya fetedo combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana, desde cuya fetedo combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana combustible solo necesita un poco de casa el dia 17, como a la una de la mañana combustible solo necesita un poco de casa el dia 18, como a la una de la maña combustible solo necesita un poco de casa el dia 18, como a la una de la maña combustible solo necesita un poco de casa el dia 18, como a la una de la maña el dia 18, como a la una de la maña el dia 18, como a la una de la maña el dia 18, como a la una de la maña el dia 18

bia intentado suicidarse. Hanney era de nacionalidad escocesa y con

taba unos 45 años de edad. La justicia de un rei negro. El cé- si fuese necesario, ebre viajero portugués Serpa Pinto fué el héroe de la siguiente aventura:

Llegó un dia Serpa Pinto!a una tribu salvaje v fué conducido inmediatamente a presencia del jefe, hombre de terrible aspecto. El viajero, que conocia la mayor parte de los dialectos africanos, entró en seguida en TA MARÍA. José Ignacio Vergara. conversacion con su huésped, que comenzó a hacerle preguntas acerca de su patria, de Inglaterra y de diferentes países, cuya descrip-cion habia leido en las obras de otros esplo-del decreto de 5 de diciembre de 1885, son

El jefe mostraba el mas vivo interes escuchando las noticias que le daba Serpa Pinto. Cerca del rei estaba sentado un negrazo, un salvaje clasico con la nariz pintarrajeada y el cual, segun las trazas, debia ser el primer que sigue; ministro. Este imbécil soltaba una carcajada a cada palabra de Serpa Pinto.

primer ministro, y sin decir una palabra echó mano al yatagan que llevaba a la cintura y le cortó con él las dos orejas. En seguida, volviéndose a Serpa Pinto, le

-Podeis decir a vuestro rei que os he hecho justicia. Este hombre se refa de las espliaciones que me dabais acerca de las costum-Matrícula de patentes fiscales.-

He aqui el decreto que fija la contribucion que debe abonarse a las comisiones encargadas de formar la matrícula de patentes fisca-Valparaiso, 25 de febrero de 1886.—Considerando que hai razones de equidad y de conveniencia económica para que la retribucion

que se paga a las comisiones matriculadoras de las patentes fiscales se fije en una forma proporcional a la cantidad que produce la matricula de cada departamento. Decreto: 1.º La retribucion correspondiente a las comisiones que forman la matricala de paten-tes fiscales de cada departamento, se pagará

licio del emperador Guillermo, en el cual 2.º El tanto por ciento que corresponde a cada uno de los departamentos de la Repú-

bres de vuestro país; le he cortado las orejas porque era indigno de oir lo que deciais.

dia 25 del actual para que pueda iniciar sus operaciones. Tómese razon, comuniquese y publiquese.

SANTA MARÍA.—H. Perez de Arce.

Lo que importan los billestes fiscales.—Se ha mandado deducir de la lei del 8 del actual, 83,112 pesos 24 centavos, que al cambio de 25 ½ peniques peso importa una letra de £ 8.700-16-3, que se adeuda a la American Banek 12 Note Company de Nueva York por la impresion y grabado de un

Universidad.—La matricula para los examenes de ramos de instruccion secundaria y superior que tendrán lugar en el próximo mes de marzo, se cerró hoi.

Baile.—Se nos dice que piensa dar mui tanto por ciento sobre el valor de la respectipronto la colonia alemana de este puerto, un va matrícula, despues de rectificada por el nor Savelli, que reside en Milan. Solo se espera la contestacion de éste para

no debiendo en ningun caso pagarse menos

El barómetro de la Bolsa Comer- de ciento setenta y cinco pesos. III. Tres y medio por ciento a los departameneos cuya matrícula está comprendida El termómetro centígrado, 23 entre cinco mil pesos y dos mil inclusive, no debiendo pagarse en ningun caso menos de oventa pesos. IV. Cuatro y medio por ciento a los depar-

tamentos cuya matrícula esté comprendida entre dos mil pesos y mil inclusive, no de-Valparaiso, febrero 25 de 1886.—Con mo- biendo en ningun caso pagarse ménos de se-V. Seis y medio por ciento a los departa-

VI. Nueve por ciento a los departamentos

que estime conducentes al fiel cumplimiento pesos para abajo.

que estime conducentes al fiel cumplimiento pesos para abajo.

3.º Recibidas las matrículas en la Direcvalor de cada una y de la retribucion que le

En vista de esta liquidacion se espedirá la

DEFUNCIONES.

26 de febrero de 1886. Bríjida Mascareño, de 24 años, pulmonía; Ma-

rega, de 70 años, cáncer; Pascual Aguirre, de 0 años, cólico; Sara del C Farmides, de 9 meses, fiebre; una criatura al nacer; José G Nuñez, COMPRA-VENTAS

26 de febrero de 1886. La Compañía de Maderas y Buques compré a

on Ignacio Zuazagoitia un sitio erial ubicado n la calle de Yungai de este puerto, en el pre-

o de 1,200 pesos, ante el notario Pastene. Don Joaquín Edwards compró a don Federi-

co Astaburuaga una accion de la sociedad mi nera Todos Santos del departamento de la Serena, en el precio de 1,000 pesos, ante el notario

26 de febrero de 1886. Ferrocarriles de la frontera.-Por signiente importante decreto, aprobando un Calle de la Libertad.—En el crucero que contrato celebrado entre el injeniero don Aurelio Lastarria y los contratistas de los ferro-

Santiago, 17 de febrero de 1886.-Vista la

SANTIAGO.

nota que precede, decreto: Se aprueba el signiente contrato celebrado to donde actualmente se depositan en el suelo. entre el injeniero don Aurelio Lastarria y los Calle del Retamo.—Al lado de la quinta de contratistas de los ferrocarriles de Angol a Traignen y de Renaico a Fuerte Victoria,

carriles de la frontera:

1.º Los contratistas correrán trenes de Calle de San José.—Al pié del cerro men- carga en las líneas en construccion bajo su responsabilidad. 2.º Será de cuenta de los contratistas el

pago de los sueldos de los jefes de estacion, el servicio, y los gastos de trasporte. 3.º Entregarán los carros cargados a la esolotacion en Roblería para la línea de Renaico a Victoria y en Angol para la línea a

4.º Los contratistas de los ferrocarriles en Salida del Baron.—Al pié del cerro de Por- construccion podrán llevar pasajeros en amtales y a inmediaciones del herrador allí esta- bas líneas en carros de tercera clase, que proporcionará la Direccion de Esplotacion 5.º Dado caso que los contratistas de los ferrocarriles en construccion no tuvieren lo-

comotoras o carros disponibles para el tráfico, 6.º Si la Direccion de Esplotacion no diere los carros o las locomotoras que necesita-

7.º Las tarifas que servirán de bases a los contratistas Mayers e Hillman para cobrar sus oleto y pudo escapar con vida.

Ahogado.—En la mañana de ayer fue desde Collipulli a Roblería y diez centavos encontrado en el mar, entre los dos muelles, para las distancias intermedias por quintal

Quince centavos desde los Sauces a Angol y diez centavos para las distancias intermedias por quintal métrico. La tarifa para los pasajeros tendra por máximum el valor equivalente a una tone-

8.º Los contratistas Mayers e Hillman po-El dia antes de desaparecer de su casa ha- dran hacer el trasporte de subida con estas mismas tarifas. 9.º Esta antorizacion terminará una vez. que se estraiga la cosecha, pudiendo el Go-

bierno autorizar este trafico posteriormente 10. Los trenes no tendrán itineraria fijo. El presente convenio no altera en nada las obligaciones contraidas por los contratistas para la construcción de los ferrocarriles men-

Grasa en bultos.—Par decreto supreno se ha ordenado agregar a la momenclatudel decreto de 5 de diciembre de 1885, son de depósito en almacenes particulares, la gra-

sa que venga en bultos sin envase interior de Sociedad Turuquivi.-Por el Ministerio de Hacienda se ha dictado el decreto

Valparaiso, 25 de febrero de 1886.—Vista la solicitud que precede y los documentos Incomodóse con risa tan tenaz el jefe de que se acompañan, con los cuales se acredita la tribu, hizo señal de que se acercara su que la sociedad anónima titulada «Compañía Taruquiri» ha hecho efectiva la cuota de cuarenta mil pesos (\$ 40,000) que por supremo decreto de 18 de diciembre proximo pasado se fijó para que pudiese iniciar sus operaciones.

Decreto: Se declara legalmente instalada la sociedad anónima denominada «Turiquiri» y se fija el

millon de billetes para la emision fiscal.

Teatro Santiago.—El teatro que se construye en la calle del Dieziocho, y que seen lo sucesivo asignandole a cada comision el gun se dice llevará el nombre que está al fren-

umple noventa años de existencia.

Este baile, talvez tenga efecto en el teatro blica queda clasificado en los seis ordenes sibilidades en los seis ordenes en EL CORRESPONSAL.